

## LA INFLUENCIA DE JOHN HENRY NEWMAN EN LA ECLESIOLOGÍA ACTUAL

### INTRODUCCIÓN

Ian Ker en su obra, *The Achievement of John Henry Newman*<sup>1</sup>, dice que se puede hablar de Newman bajo cinco aspectos: como filósofo, teólogo, predicador, educador y escritor. Antes de pasar a estudiar a Newman como teólogo, objetivo propio de esta ponencia, daremos una visión panorámica de su personalidad en los otros aspectos.

#### 1. *Filósofo*

Newman tenía una filosofía personalista basada en la mente humana. Al igual que Lonergan en estos últimos años, Newman se fijaba en el acto de entender las cosas. Decía que hay dos instrumentos en el pensamiento: *la idea* (algo abstracto) y *la imagen*, a través de la cual las ideas tienen sus expresiones. Cuando entendemos las cosas lo hacemos en dos niveles distintos pero unidos:

---

Conferencia pronunciada por el autor en la «Cátedra John Henry Cardinal Newman», de la Universidad Pontificia de Salamanca, en marzo de 1994.

<sup>1</sup> *The achievement of John Henry Newman* (Londres 1990). Está resumida por su autor en una conferencia recogida en A. González Montes (ed.), *Pasión de la verdad. Newman cien años después: el hombre y la obra*. (Salamanca 1992) 79-94.